

## 2 Politique

Législatives 2018/Opération d'enrôlement  
La cacophonie

R.H.A

Libreville/Gabon

**INITIÉE** le 15 juin dernier, l'opération de révision de la liste électorale se poursuit dans les différents centres visités hier. Affluence depuis le premier jour et surtout difficultés à se faire enrôler constituent la particularité de cette opération 2018. Précisément dans la commune de Libreville où de longues files interminables sont visibles dans les mairies et autres sites qui abritent ladite opération. Entre les plaintes des populations qui pointent du doigt la lenteur des agents commis à la tâche et l'absence d'organisation, des actes d'incivisme dénoncés sont manifestes. Si certains disent ne pas retrouver leurs noms sur les listes bien que s'étant inscrit en 2016, d'autres voix s'élèvent contre la présence d'un seul kit dans les salles. Ce qui, selon eux, ralentirait l'activité. Pire, un agent ayant requis l'anonymat fait état d'un cas de braquage dans sa zone de service. C'est donc la croix et la bannière !

Dans la commune d'Akanda, précisément à la mairie des 1er et 2e arrondissements c'est le même constat qu'à Libreville. Il faut s'armer de courage et de patience pour espérer accomplir son devoir. Tant, il y a du monde. "Je suis ici depuis 07h du matin. Il est 11h et je ne suis pas encore reçue. Nous avons inscrit



Photo : Rudy Hombenet

L'opération de révision de la liste électorale se poursuit dans les différents sites..



Photo : Rudy Hombenet

... notamment à Akanda où les foules sont encore visibles...



Photo : Rudy Hombenet

... tout comme, ici, à Owendo et ailleurs.

nos noms sur une liste pour être reçu par ordre d'arrivée, l'un des superviseurs l'a déchirée. Il nous a par ailleurs distribué des numéros qui visiblement ne sont pas respectés", déplore une trentenaire avec son bébé dans les bras.

Même témoignage d'un riverain qui dit avoir pris une autorisation d'absence à son lieu de travail en espérant finir avant la mi-journée. Difficile pour notre équipe de reporters d'accéder à ladite salle d'enrôlement pour recueillir

l'information à la source. L'accès nous ayant été refusé. Par contre, dans le 1er arrondissement de la même commune l'ambiance est différente. À l'école publique de Malibe et au Cap Estérias l'enrôlement se fait sans aucune

difficulté. Toute chose confirmée par les populations venues signaler un changement de résidence. Du côté de la commune d'Owendo, les populations ayant effectué le déplacement dénoncent, là-bas aussi l'affluence et la len-

teur des agents enrôleurs. Mais, contrairement aux autres sites, à l'hôtel de ville de cette commune, trois kits y sont affectés. Malheureusement c'est au compte-gouttes que la foule est reçue. Par contre, des cas de fraudes ont été relevés par les agents enrôleurs. "Nous avons constaté que certaines personnes viennent ici avec des actes qui ne leur appartiennent pas. Au moment de l'interrogatoire qui précède un enrôlement, il s'avère que certains se montrent incapables de répondre aux questions basiques, dont les réponses sont contenues sur l'acte de naissance".

Pour rappel, cette phase de la révision de la liste électorale prendra fin le 29 juin prochain. Les personnes désireuses de s'inscrire sur les listes sont priées de se munir d'un passeport, carte nationale d'identité ou d'une copie d'acte de naissance avant la date indiquée.

## PDG/Renouvellement des structures de base dans l'Ogooué-Lolo

## Cap sur les législatives à venir

SM

Libreville/Gabon

**LA** Secrétaire nationale du Parti démocratique gabonais (PDG) en charge de l'animation politique dans la province de l'Ogooué-Lolo, Dina Koussou, vient d'effectuer, il y a quelques jours, une tournée dans ladite province. L'objectif étant de procéder au renouvellement des structures de base du parti dans les différentes circonscriptions administratives que compte l'Ogooué-Lolo, en vue des prochaines élections législatives. Et, conformément aux instructions contenues dans la note d'orientation du secrétaire général dudit parti, Eric Dodo Bounguendza. Ainsi, dix jours durant, la représentante du secrétariat exécutif du PDG a procédé, aux côtés du bureau provincial, à l'installation des responsables de la fé-



Photo : D.R

Une phase de cette série d'installation par la secrétaire nationale, Dina Koussou.

dération, des sections et des comités. D'abord dans les deux arrondissements de Koula-Moutou, puis dans le canton Basse-Lombo, le canton Bouenguïdi-Moualo du district de Popa (villages Makoula et Midouma), et enfin dans le canton Lolo-Wagna (villages Baniati et Ndanda), où toutes les structures de base ont été renouvelées.

De même la secrétaire nationale et sa délégation se sont ensuite rendues dans le département de Mulundu. Notamment à Lastoursville, Ndanguï (Lassio-Sébé), à Nzela (Ogooué-Aval), à Matsatsa (Canton Leyou), et dans le canton Pongui. Iboundji, dans le département d'Ofoué-Onoye, a constitué la troisième étape de ce péri-



Photo : D.R

Vue des militantes lors de son passage dans le département de l'Ofoué-Onoye.

ple qui a pris fin dans le département de la Lombo-Bouenguïdi (Pana). Le tout, dans une ferveur militante. Dans toutes ces localités, Dina Koussou a prôné la responsabilité, l'engagement militant, la discipline, le pragmatisme, et par dessus tout, le respect des normes imposées par le Parti. Estimant que chaque militant, quel que ce soit le

niveau de responsabilité, devrait jouer pleinement son rôle pour contribuer à l'épanouissement de ses camarades. À en croire la secrétaire nationale en charge de l'animation politique dans la province de l'Ogooué-Lolo, à travers cette réédification des structures de base, le parti au pouvoir entend parachever le processus de recons-

truction entamé depuis les Conseils provinciaux par la mise en place des structures dédiées à l'encadrement politique de la base militante. Par ailleurs, la sensibilisation des militants sur l'enrôlement lancé dernièrement par le ministère de l'Intérieur n'était pas en reste, tout au long de ladite tournée.